
参加者：１０４名

アンケート回収９３名

（８９％）

テーマ：褥瘡ケアの基礎
令和元年度 10月19日（土）10：00～16：00

講師：大山 志保 先生（皮膚・排泄ケア認定看護師）
椎木 眞美子 先生（皮膚・排泄ケア認定看護師）

経験年数

職種

参加の動機

令和元年度 鹿児島県看護協会 鹿児島地区第４回研修会

参加の動機 構成割合（％）

1）上司のすすめ 41.9%
2）自分から希望 57.0%
無回答 1.1%

参加の動機 「自分から希望」と
回答した方

構成割合
（％）

1) テーマ・内容に関心がある 5.7%

2) 知識・技術を得たい・深めたい 58.5%

3) 実践に役立てたい 9.4%
4) 職場・自分の問題解決のため 5.7%
5) 役割上必要なため 13.2%

6) その他 0.0%

無回答 7.5%

1.保健師
2%

3.看護師
83%

4.准看護師
12%

5.その他
2%

無回答
1%

5年以下
31%

6～10年
23%

11～15年
11%

16～20年
18%

21～30年
13%

31年以上
4%



《研修に参加しての感想》
・本日の研修にて納得いくところがあり、これから高齢
者の方が益々増えていきますので、第一歩として役立て
ることができると思います。
・症例や写真があり分かりやすいでした。グループワー
クは考える時間があり積極的に参加できたのでよかった。
・私の施設は介護職も多いです。今日の講義を介護職の
方にも受けてほしいと思いました。ぜひ他職種向けに
行っていただきたいです。おそらく、今日のように
ギューッとした内容では難しいので、もう少し簡単に、
パート1・パート2に分けるなどしてやっていただきたい
です。
・スキンケアや栄養管理は興味深かった。最新の褥瘡ケ
アを知ることができ、是非、現場で実践したいと思った。
・今日学んだことを看護・介護職間で情報共有し、正し
いケア実施ができ、IAD スキン-テアの予防・改善に努
めていきたいと思います。ありがとうございました。
・身障者の通所施設(生活介護)に勤めているNsです。本
日の研修、大変勉強になりました。私の職場は若い身障
者の利用者さんが多いです。脳性マヒや筋疾患による側
弯の方は褥瘡ができやすく予防が大事だと思いました。
病院の併設している施設ではないので、職場のNsの観
察・アセスメント力が大事なので勉強になりました。高
齢者の方だけでなく、若い方でも変形のある身体の褥瘡
の予防と対応に活かしたいと思いました。
・皮膚の基礎知識、スキンケアが特におもしろかったで
す。(興味深かった) 創傷被覆材のサンプルは、どれが
どの製品名かが少し分かりづらかったです。
・画像が多くあって参考にしやすかったですが、スク
リーンでは見にくく、もっとしっかり見れたらもっと良
いのにと感じました。画質や照明の調整を行ったら更に
良かったのかなと思います。
・褥瘡部位の洗浄方法、デモンストレーションがあると
身近に感じて良いと感じた。



企画してほしい研修
・DESIGN-Rをたかめられる講義 ・おむつと褥瘡 ・筋ジスやSMA、ALS、染
色体異常の先天性疾患など ・てんかん発作 ・クリニックや施設向けの研
修 ・認知症 ・感染対策 ・プリセプター研修 ・在宅医療
・退院支援（介護保険と制度）

《研修会を通して》
今回の研修では実際の写真をたくさん準備していただき、大変わかりやすいもので
した。また、最新の被覆材の説明や軟膏の選択、体位や除圧や洗浄など実践にす
ぐ活かす事の出来る知識を得ることができる内容となっていました。 Design-Rの評
価方法は、研修生が質問をしながら積極的に参加し学ぶ事で、評価を正しく行う事
の重要性を再度学び、今後のアセスメント力・実践力の向上につながる学習となり
ました。今回、一日の研修では学びきれない程の多くの知識を得ました。研修で得
た知識や資料を糧に、自己学習や経験を積み、自施設で活用をしていきたいと言
う感想を数多く頂きました。 教育委員会 上林山小百合

入会してポイントを貯めよう!
当日、入会も出来ますよ～(*^_^*)／

入会のご案内：http://k-kango.jp/annai/nyukai/

・ポケットの測定方法がわからなかったので今回の研修で
理解できました。
・DESIGN-Rも直接教わったので、今後、評価する時に自
信につながりました。
・現場の体験などを交えた話でしたので、とても分かりや
すかったです。今後臨床の場で役立てます。他職種との連
携の大切さを実感しました。褥瘡委員会で活かしていこう
と思います。
・処置方法も年々変わってきているので、常に最新の看護
を学ぶ必要があると感じた。
・少しスピードが早かったですが、カラーの絵や写真もあ
り分かりやすかったです。
・育休の間に知識もうすれ、また、評価方法や医療材料が
新しく変わっていました。自分で調べても分からないこと
が多く、今回は実際の講義を受けて、改めて知識を得る機
会となり、とても勉強になりました。

http://k-kango.jp/annai/nyukai/

